
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
平成２８年６月市議会定例会 

（質問予定日 6月 14日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 8 番 

長南 誠 

（一括） 

1 観光行政につい 

て 

1 第 5次総合計画では 913万人のファンづくり

を掲げ観光振興を目指している 疲弊してい

る村山市にとり、観光による交流人口の増加

が元気な街づくりに重要と考える 

(1) 観光客増加対策をいかに考えるか 

① 既存施設の整備について 

② 新観光地の掘り起こしと体験観光の取組

みについて 

③ むらやま徳内まつりの振興について 

④ 観光パンフ等案内物とＰＲについて 

(2) クアハウス健康づくり体験観光について 

① 市外県外への広報活動による新しい誘客

をしてはどうか 

② ＲＶパークの拡張について 

(3) 外国人旅行者の受け入れについて 

① オリンピックホストタウン地に立候補し

たが目的は何か 

② 施設の改装計画はあるのか 

市 長 

副市長 

教育長 

関係課長 

2 1 番 

菊池 大二郎 

（一問一答） 

1 村山市が活かす 

べき観光・教育 

について 

1 村山市のファンを全国につくるためには、ま

ず、我々市民一人一人が本市の良さ・売りと

は何なのかを再認識する必要がある また、

その良さ・売りを最大限にアピールするため

に、周辺地域を含めた他自治体との差別化も

当然に必要となるが実際どのような施策がな

されているか 

(1) 周辺自治体との比較、本市の位置づけ 

(2) 本市の良さ・売りとは何か 

(3) 本市の良さ・売りを実際どのように活用して

いるのか 

(4) 施策に応じた反応、検証、今後の課題 

市 長 

教育長 

選挙管理委員長 

関係課長 

2 楯岡中心部開発

構想について 

1 楯岡高校跡地利用を含めた一体的な街づくり

の構想が必要と考える 上記跡地利用だけを

論ずるのではなく、本市がこれまで一貫して

成せなかった総合的な開発構想が必要と考え

るがどうか 

(1) 楯岡高校跡地利用問題の進捗状況 

(2) 箱(施設)、線(道路)、物(人、物資や観光資

源)が緊密に相互に連動しあえる街づくりの

構想についてどのように考えるか 

3 市民の政治参加

について 

1 今夏から 18歳選挙権が始動するが、昨今の投

票率の低下を食い止め、向上に転換させるよ

うな独自の環境整備、制度づくりをどのよう

に考えているか 投票率は自治体の意思表示

といえる 

(1) 投票率の傾向 

(2) 若者、高齢者対策 

(3) 期日前投票所や選挙当日の環境づくり、その

他独自の制度づくり 



 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 7 番 

長谷川 元 

（一問一答） 

1 オリンピック・パ

ラリンピック事前

合宿誘致 

1 2020 年東京オリンピック・パラリンピック事

前合宿誘致に手を挙げているが、現在の状況

と進め方は 

(1) ブルガリアとオランダに絞って誘致をしてい

るようだが、国単位の誘致もだがどの競技を

呼ぶのか 

(2) 誘致競技についての考え方は 

(3) 市内体育施設の現状で誘致のハードルは高い

と考えるが、施設整備についての考え方は 

市 長 

関係課長 

2 起業、創業支援策

について 

1 現在村山市で行っている起業、創業支援には

どのようなものがあるか 

(1) コ・ワーキングスペースの進捗状況は 

(2) 空き店舗利用などを積極的に進められるよう

な起業、創業支援の方策を考えられないか 

(3) 若者の定着につながるような方策について考

え方は 

(4) 創業支援事業計画について 

3 財政健全化につ

いて 

1 事業を行うには予算が必要、財政規律とのバ

ランスを考えなければいけないが、今後の財

政健全化についての考え方は 

(1) 経常経費を抑えることも必要と考える その

ための具体的な方策をどのように考えている

のか 

(2) 市内公共施設の廃止、民間移譲についての考

え方は 

(3) 公共施設等総合管理計画の現状は 

4 11 番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 国民健康保険に

ついて 

1 県単位化で国保の問題等は解決できるのか、

貧困が拡大するのではないか 

(1) 県単位化で国保税はどうなるのか 

(2) 県への納付金を 100％にするための市の考え

方は 

2 国保税引き上げ中止を 

(1) 国保加入世帯のくらしをどう認識しているか 

① 加入世帯の平均所得と所得階層別世帯

数の推移はどうなっているか 

② 滞納世帯数と所得階層別滞納世帯数に

ついて 

(2) 国保運営協議会との協議内容について 

(3) 2015 年度からの保険者支援金 1700 億円につ

いて 法定軽減額拡大の影響世帯数と影響額 

(4) 法定外繰入れの大幅増額で国保税引き上げ中

止を 

(5) 資格証明書と短期被保険者証の発行状況と

滞納者への対応について 

(6) 申請減免について 

市 長 

関係課長 



（質問予定日 6月 15日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 10 番 

川田 律子 

（一問一答） 

1 風評被害から農

産物を守るには 

1 5月のマスコミ報道によると尾花沢市の山中

で採取され山梨県で販売された自生のコシア

ブラから基準値を 3倍以上も上回る放射性セ

シウムが検出されたとあるが本市の山菜農産

物の安全性について問う 

(1) 村山市の山菜、農産物の測定はどうなってい

るのか、測定件数などを問う 

(2) 県や市、ＪＡなど、どのような対策を考えて

いるのか 

(3) 生産者、消費者、両者の安全安心を考えた対

策が必要と考えるが 

市 長 

関係課長 

2 東沢バラ公園と

周辺の環境づく

りについて 

 

1 シーボルトラインの環境整備はどのように考

えているのか 

2 市内の自宅の庭でガーデニングなどバラの植

栽に頑張っている人を応援するような取り組

みは出来ないか 

3 周辺の山道などの環境整備の考え方について 

6 3 番 

石澤 祐一 

（一問一答） 

1 予備消防団の設

立について 

 

1 消防団員の就業の変化や自宅の移転に伴い地

域にいない団員が多くなっている 予備消防

団を設立すべきと思うが、どうか 

(1) 消防団員の現状について 

(2) 消防団の実務について 

(3) 他市町村での予備消防団の状況について 

市 長 

関係課長 

消防長 

2 幕井ため池整備

事業の計画につ

いて 

1 幕井ため池を防災事業の施設ととらえた場合、

その方向性と計画について伺う 

(1) これまでの幕井ため池について 

(2) 今後の事業と計画について 

7 2 番 

髙橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 河西地区北部地 

区の人口対策に 

ついて 

1 河西地区北部地区の人口減尐率は、楯岡地区

に比べて非常に高く、対策をとるべきだと考

えるがどうか 

(1) 人口減尐の現状と予測、要因と分析 

(2) 当該地区のＵＩＪターンの実績や事例 

市 長 

関係課長 

2 子育て世帯の支

援について 

 

1 住民の要望である子どもの遊び場づくりを進

めるべきだと考える 

(1) 公園の整備計画と進捗状況 

(2) 室内遊戯場をクアハウス碁点旧浴場に整備し

てはどうか 

2 保育料半額助成を仕事を理由とした一時保育

に拡充してはどうか 

(1) 現在の一時保育の受け入れ可能数と利用状

況・料金について 

3 農業と観光の連

携について 

1 村山市全体をアグリランドと捉え、豊かな農

作物と観光を結びつけることが、経済効果を

産むと考える 

(1) 直売施設を整備する計画はあるか 

(2) 農村文化保存伝承館の存在意義は何か 

(3) 農業体験ツアーのコーディネーターを伝承館

に配置してはどうか 



 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）…一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）…一括質問・一問一答方式 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

8 15 番 

大山 正弘 

（一問一答） 

1 今後の村山市の

道路行政につい

て 

1 村山市役所から南に延びる都市計画道路につ

いて 

(1) 市役所から主要道路を一本南に通して区画さ

れていくべきではないか 

2 楯岡小学校へ大型バスが進入できる車道確保

について 

(1) 旧 13 号晦日町商店街から大型車が左折する

に車道が狭い現状について認識されているの

か、スクールバスが左折出来ない現況につい

て策はあるのか 

3 南北道路楯岡荒町から楯岡小学校への道路、

東西線道路楯岡十日町から東沢公園への道路

の貫通実現について 

(1) 楯岡地区の荒町や新町の住宅街が増えるなか

で道路の貫通は小学校児童の通学にスムーズ

な道路となり得るのではないか、また東沢公

園へのスムーズな観光誘導路になり得るので

はないか 

市 長 

農業委員会会長 

関係課長 

2 村山市役所周辺

の開発について 

1 村山市役所周辺の農業振興地域を見直して駅

西開発につなげる考えは 

(1) 村山市役所周辺にはなぜ住宅が建たないの

か、また建てられないのか、駅西開発を行う

とした場合に農業振興地域からの除外が必要

なのではないか、また農業振興地域からの除

外の手続きの手順をお聞きする 


